
Verbale della riunione della GIUNTA Dipartimento FORLILPSI 
10 marzo 2025 

 
In data 10 marzo 2025 su meet, alle ore 13.00, è convocata la GIUNTA del Dipartimento 
Forlilpsi con il seguente OdG: 
 
1. Comunicazioni nuovi ingressi personale in Forlilpsi;  
2. OGerta Formativa 2025-2026: stato dell'arte;  
3. Proposte Post-Laurea, Corsi di Perfezionamento, di Aggiornamento, Master;  
4. Linee Guida Eventi e Public Engagement;  
5. Evento Pace di Dipartimento Forlilpsi;  
6. Varie 
 
 
Sono presenti: 
Vanna BoGo (Direttrice) 
Teresa Spignoli (Vice direttrice)  
Agostina Ricotti (RAD) 
Sabrina Ballestracci  
Camilla Cosi 
Andrea Guazzini 
Benedetta Emanuela Palladino  
Simona A. Porro 
Maria Ranieri 
 
 

1. Comunicazioni 
 
La Direttrice apre la riunione alle ore 13.17 con le seguenti comunicazioni: con la presa di 
servizio al 1° marzo 2025 del prof. Emanuele Castanò, il Dipartimento si attesta su una 
numerosità di 88 docenti. Il suo ingresso comporterà la decurtazione di 0.35 PUOR dalla quota 
2025 assegnata a FORLILPSI, essendo il docente esterno ai ruoli di UNIFI. Nel 2026 saranno 
decurtati 0.35 PUOR dall’assegnazione dipartimentale per lo stesso motivo. Il docente avrà un 
carico didattico di 147 ore nel settore PSIC-03A, impegno che abbatterà tutti i contratti di 
docenza precedentemente accesi, generando così un indubbio beneficio per il Dipartimento.  
 
Il 22 febbraio 2025 è giunta dai vertici dell’Ateneo una richiesta di risposta al Decreto 
direttoriale MUR 47 per l’assegnazione di un contratto di ricerca per giovani ricercatori 
internazionali (restrizioni di partecipazione: età inferiore a 40 anni – e non più di 45 – e almeno 
tre mesi di servizio all’estero, oltre al conseguimento del dottorato di ricerca da non più di 7 
anni e un assegno di ricerca in atto). Il MUR ha chiesto agli Atenei di presentare proposte per 
un numero di 250 contratti da assegnare. L’Ateneo fiorentino ha avuto la possibilità di 
presentare venti manifestazioni di interesse, e ha emanato criteri di scelta precisi. L’Ateneo ha 
chiesto ai Dipartimenti una manifestazione di interesse entro il 27 febbraio 2025 con il settore 
disciplinare e il relativo progetto. La CIA ha seguito tutto il percorso, poiché non vi era richiesta 
di approvazione in Consiglio di Dipartimento. A seguito di un’accuratissima ricognizione interna 
dei dottori di ricerca interni a FORLILPSI degli ultimi sette anni, è stato selezionato il settore di 
ANGLO-01 A ed è stato creato il progetto. Il 27 febbraio 2025 FORLILPSI ha proceduto a inviare 



in Ateneo la manifestazione di interesse. L’Ateneo ha costituito una graduatoria di merito, che 
vede il nostro dipartimento attestarsi al secondo posto su venti domande.  
 

2. OGerta Formativa 2025-2026: stato dell'arte;  
 
Nonostante le tempistiche strettissime, e non senza sforzo, l’oGerta formativa 2025-26 è stata 
chiusa con esito positivo e sarà uGicializzata dalla Scuola nel prossimo consiglio del 14 marzo 
2025. Si ringraziano i Presidenti di CDS per il lavoro enorme svolto in pochissimo tempo.  
 

3. Proposte Post-Laurea, Corsi di Perfezionamento, di Aggiornamento, Master;  
 
Al momento dello svolgimento della seduta della Giunta, le proposte a riguardo non sono 
ancora pervenute in Direzione. Saranno pronte per il Consiglio di Dipartimento del 12 marzo 
2025.   
 
4. Linee Guida Eventi e Public Engagement;  
 
La Direttrice spiega che sono pervenute diverse locandine prive dei dati essenziali 
(responsabilità scientifica, comitato scientifico, comitato organizzativo, UDR) ai fini della 
validazione in Consiglio di Dipartimento. Gli eventi, raccomanda la Direttrice, devono essere 
suddivisi in esterni e interni. Per eventi esterni, il logo e patrocinio del Dipartimento devono 
esseri richiesti alla Direttrice e approvati in Consiglio di Dipartimento. Se un evento è interno, 
deve comunque essere comunicato il nominativo del responsabile scientifico, il comitato 
scientifico, il comitato organizzativo e l’UDR. Si invitano i componenti della Giunta a 
sensibilizzare i colleghi alla lettura delle relative linee guida.  
La prof.ssa Ranieri ringrazia la Direttrice per la formulazione e l'illustrazione delle modalità 
operative, modalità con cui concorda pienamente. Evidenzia la diGicoltà dei progetti finanziati 
che devono disseminare, e che hanno necessità di procedure snelle e veloci, che non rendano 
più farraginose le procedure del Consiglio di Dipartimento.  
La prof.ssa Spignoli propone a riguardo di creare una cartella condivisa in vista del Consiglio, 
cartella che i componenti hanno l’obbligo di visionare. Siccome tra i Consigli intercorre un 
mese di tempo, in casi di iniziative di minore impatto (per es., una lezione interna al CDS), si 
potrebbe considerare, aggiunge, una consultazione telematica con una approvazione in 
asincrono. La prof.ssa Ranieri si dichiara d’accordo.  
Il prof. Guazzini osserva che è di prassi per i progetti europei/nazionali che i partner esterni 
utilizzino il logo altrui facendo leva su un’autorizzazione pregressa; occorre un discrimine tra 
progetti finanziati e già approvati in cui l’organizzatore si assume la responsabilità dei contenuti 
dell’evento divulgativo. Diverso è il caso di altre iniziative non precedentemente approvate, che 
devono invece passare al vaglio dipartimentale. Conclude suggerendo che un processo di 
approvazione più rapido possa essere aGidato alla commissione Public Engagement.  
La Direttrice ringrazia per gli interventi e osserva che la scansione mensile dei Consigli di 
Dipartimento non può essere modificata, ma accoglie la proposta di creare un drive condiviso 
per la consultazione e l’approvazione. Propone di realizzare una procedura pilota, la cui validità 
è da testare con la Giunta e il Consiglio. La procedura, aggiunge, deve essere accuratamente 
seguita anche nel caso dei progetti europei già finanziati e approvati. La prof.ssa Spignoli 
concorda, ma osserva che, nel caso di conferenze all’interno dei CDS, l’iter è già consolidato. 
Si domanda pertanto se in quei casi non si possa agire in maniera più rapida. La Direttrice 



osserva che anche tali eventi, apparentemente innocui, possono presentare rischi e 
problematicità. La prof.ssa Ballestracci approva l’iter proposto dalla Direttrice. 
 
5. Evento Pace di Dipartimento Forlilpsi;  
 
Anche quest’anno ci si propone di organizzare l’evento in oggetto, presumibilmente nel mese 
di maggio 2025 presso l’Orto Botanico. Sarà necessario contingentare gli ingressi per rispettare 
le regole del luogo. La prof.ssa Spignoli approva l’iniziativa, sottolineando l’importanza del 
tema e, al contempo, la necessità di mantenere alta l’attenzione ai contenuti dell’evento, visti 
i tempi diGicili nella politica internazionale.  
 
 
6. Varie 
La programmazione del personale 2025-27 sarà varata presumibilmente nel mese di 
aprile/maggio 2025. Saranno altresì avviate interlocuzioni con la governance del Dipartimento 
ai fini delle elezioni, nel giugno 2025, del Direttore/Direttrice di Dipartimento per il quadriennio 
2025-29. Nel mese di ottobre 2025 scadrà anche la carica del referente SCIFOPSI. Il 10 aprile 
2025 scade il termine per la proposta completa relativa al Dottorato di ricerca, proposta che 
dovrà essere approvata nel Consiglio di Dipartimento del 9 aprile.  
 
Non essendovi ulteriori questioni, la riunione si chiude alle ore 14.35. 
 
La segretaria verbalizzante. 
Simona A. Porro 


